

学校だより

令和5年
12月号
12月1日
発行
笠置
中学校



【笠中 HP】



冬の寒さを知って太陽の温かさを知る

校長 田邊 久成

それは、突然やってくる。涼しくなってきたと思ったらのも束の間、急激に冷え込み一気に寒くなる。「冬将軍」の到来である。どんよりとした冬空に「寒い、寒い」と連呼し・・・「もっと太陽照って・・・」と、ちよつと待てよ。みんな、ほんの数日前まで「暑い、暑い」と太陽を嫌がっていたのでは？あんなに嫌がっていた太陽を恋しがる季節。もう12月（師走）ですね。この冬の時期になると幼少期に好き勝手していた私に両親が言っていた、「冬の寒さを知って太陽の温かさを知る」

を思い出します。当時はよくわかりませんでした。これはアメリカの詩人の言葉で本来、

「寒さにふるえた者ほど太陽の温かさを感じる。

人生の悩みをくぐった者ほど生命の尊さを知る。」



であることを後々知りました。
病気やケガで苦しんだ人は、健康の幸せが。人間関係で苦しんだ人は、人のやさしさが。お金で苦労した人は、お金のありがたみが。つらい別れを経験した人は、人の大切さが。戦争の悲惨さを目の当たりにした人は、平和の幸せがわかる。その状況の中で心掛けて、幸せに変えることができる。ということなのです。最近、多くの小・中学生の主張を聞くことで自分なりに考え、振り返る機会がありました。「幸せに変えるための心掛け」・・・願わくは、嫌な経験がなくとも様々なありがたみがわかり感謝できる人でありたいですね。みなさんはどうですか？

学校の中では、関わる友達同士や先生との間で起こる様々な出来事の中でいろんな思いをするけれど、幸せになれる心掛けをしていますか？思いやりの心、人の苦しみに共感する心、全ての人を尊重する心・・・また、学校を離れると家庭があります。私たちの生活を支えている様々な人たちとの「つながり」の中で最も基本的なものは家庭における「家族のつながり」です。近い存在だけに、一つ一つの出来事が当たり前になっていて「感謝の気持ち」を何処かへ・・・少しだけ振り返る機会をもつてみてはどうでしょうか。



2023年もあと一か月となりました。今年の自分を振り返り、来年の幸せいっばいな自分の姿を想像してみる一か月にしてほしいです。みんなに幸せが訪れる年になることを祈っています。



保育実習・調理実習

11月10日（金）、3年生が南山城保育園に保育実習に行きました。

2歳児～5歳児まで4つのグループに分かれ、幼児たちの遊ぶ遊びを考えて作ったおもちゃを持参して、一緒に遊んだり、折り紙を折ってあげたりして幼児たちと触れ合いました。自分たちが保育園に行っていた当時の先生がまだ在園だったり、自分達の過ごした保育園をなつかしんだりしながら、幼児たちとの触れ合いを楽しみました。幼児たちはとても楽しそうで、3年生はいいお姉さんお兄さんぶりを発揮していました。



17日（金）には2、3年生合同の調理実習を行いました。新型コロナウイルス感染症が流行してから、食に関わっては多くの制限があり、学びの機会が失われていましたが、ここに来てようやく調理実習も解禁です。2、3年生が一堂に会し、豚の生姜焼き、ごはん、みそ汁・・・と実習に取り組みました。

当日は、お肉の焼ける香ばしいにおいが校舎中を包み込み、実習をしていない1年生が「いいにお～」とつぶやくなど、学校全体が調理実習一色に染まりました。出来栄は、満足のものだったようです。



青少年の主張大会全国大会

11月12日(日)に東京国立オリンピック記念青少年総合センターで、「第45回少年の主張全国大会」が行われ、3年生のアブドゥル フセイン・ナジュマさんが、出場しました。

大勢の前で緊張もあったと思いますが堂々と発表する姿は立派でした。



生徒総会

11月15日(水)に生徒総会が行われました。新しい体制での進行もスムーズに、2年生中心の笠置中学校へと移行していきます。今年度の生徒会スローガン「Be With You ~だれかのおかげでたっている~」を引き継ぎつつ、3年生の姿を目標にこれからの活動に励んでくれることと思います。期待しています!



南山城青少年の主張大会

本校から代表3名の生徒が主張大会に出場し、日頃思っていること等を発表しました。やまなみホールの立派な会場で、また大勢の村民の方々の前で、自分の思いを堂々と主張しました。



冬本番

昨今の気象事情はなんとも気まぐれで、ついこのあいだまで、昼は半袖でも十分な気候でしたが、一気に冬本番へと突入してしまいました。

秋の夜長は、読書にいそしんだり、満月をめめたり・・・と「〇〇の秋」を過ごす良い機会なのですが、こう寒いと秋を感じる風情もありません。冬の寒さは身に伝えますが、冬もまた趣のある季節です。寒さに負けず、日々の生活の中でよい学びをしてほしいと思います。

今年も残りあとひと月、2023年の締めくくりとして、健康に気を配って過ごしてほしいものです。



【12月予定】

日	曜	各種行事	給食	部活	スクールバス (早便) (最終下校)
1	金	安全点検日 短B4時間	○	×	12:55
2	土				
3	日				
4	月	チャレスタ(1年:数)	○	○	15:40 16:40
5	火		○	○	15:40 16:40
6	水	短B	○	×	14:45
7	木	チャレスタ(2年:英)	○	×	14:45
8	金		○	○	15:40 16:40
9	土	ふるさと学習発表会	○	×	14:30
10	日	笠置町人権講座			
11	月	振替休日			
12	火		○	○	15:40 16:40
13	水	13:30~芸術鑑賞(PM) 短B4限 13:00出発	○	×	15:30
14	木	短B	○	×	14:45
15	金	三者面談① 5限短縮	○	○	13:50 15:40
16	土				
17	日				
18	月	三者面談② 5限短縮 チャレスタ(1年:国)	○	○	13:50 15:40
19	火	三者面談③ 5限短縮	○	○	13:50 15:40
20	水	三者面談④ 5限短縮	○	○	13:50 15:40
21	木	短B 給食最終日 放)生徒集会リハ	○	○	14:45 16:00
22	金	終業式 生徒集会(35分間)	×	×	11:00
23	土				
24	日				
25	月		△	○	11:40
26	火		△	○	11:40
27	水		△	○	11:40
28	木	学校閉庁日			
29	金	学校閉庁日			
30	土	学校閉庁日			
31	日	学校閉庁日			

【教育相談室開室日のお知らせ】

お気軽にご相談ください。

スクールカウンセラー来校日は
12月5日(火)・12日(火)・19日(火)です。

学び生活アドバイザー来校日は
12月19日(火)です。



【冬季休業中の緊急連絡先】

12/28 及び 1/4

相楽東部広域連合教育委員会 0774-78-4335

12/29~1/3 まで

(お住まいの) 笠置町役場 (0743-95-2301)

南山城村役場 (0743-93-0101)



